



「新年を迎えるためにできること」

校長 長船 祐介

明るい時間が短くなり、冬の到来を感じるようになりました。2学期も残り数日です。今回は休日や祝日の関係から、12月23日が2学期の終業式、1月10日が3学期の始業式となります。

先日、子供に冬休みは何をすると聞いてみると、クリスマスや餅つき、お年玉、遅くまで起きていてもよい日があるという話をしていました。

年の暮れの忙しさは変わりませんが、大晦日やお正月の風習や過ごし方は時代とともに変わりつつあります。

年末の風習は、新たな年を晴れやかな気持ちで迎える準備でもあります。子供にも準備に関わる役割を与えてみてはどうでしょうか。

年末は、大掃除や正月の準備。大晦日には年越しそばを食べたり、お風呂にゆっくり入ったり、除夜の鐘をついたり、一年の締めくくりです。

○ 大掃除

大掃除は、元旦に歳神様（としがみさま）をお迎えする前の準備で、1年間溜め込んだ汚れや厄を落とし、スッキリとした気分で新年を迎えるためのものです。

子供と大掃除の意味や分担を話し合い、自分の机のほか、お風呂や庭の掃除などさせてみてはどうでしょうか。

○ 大晦日

年越しそばには、「細く長く生きる」という縁起物として、さらに、金銀の粉を集めるときにそば粉を使っていたことから「金運アップ」、そばの麺が切れやすいことから「1年間の苦労や災厄を断ち切る」という意味やいわれがあります。

大晦日に入るお風呂のことを「年の湯」「除夜の湯」と呼び、身体の汚れを落とすだけでなく厄落としの意味があります。また、除夜の鐘には迷いや苦しみを断ち切る力が宿ると言われています。

そばを食べながら、お風呂に入りながら、除夜の鐘を聞きながら、一年の時間を過ごしたこと、一年の間の出来事を子供と一緒に思い返してみてください。

○ 正月の準備

おせちをそろえることは難しいですが、おせち料理に込められた意味を伝えながら一緒に準備したり、お正月の飾りのいわれ「よろ昆布」「悪いことはスルメえ」「喜びをかき（柿）集める」などを、面白く話しながら飾りつけをしてはどうでしょうか。

○ お年玉

お年玉は、もともと新しい年の穀物の実りをもたらしてくれる「歳神様」に奉納されたお餅を参拝者に分け与えたことから始まったもので、歳神様の魂を表す「玉」に尊敬語の「御」がついて「お年玉」と呼ばれるようになりました。お年玉には、その年の無病息災を祈願する意味が込められているのです。

新しい年を迎える準備をする中で子供たちには、年末の風習やならわしは一年の「喜び」や「幸せ」に感謝し、新年にまた、新しい「喜び」や「幸せ」を願うためのものであることを知り、大切にしたいと思っています。子供たちが新しい年に多くの希望と抱負を持ってもらえることを楽しみにしています。

もちつき・地域の方々とのふれ合い活動

12月10日に、お正月を楽しもう！地域の方々のふれ合い活動が開催されました。お手玉にめんこ、けん玉に駒まわし。初めて取り組む子供もいればとっても上手い子供もいました。



駒の回し方やめんこのルール等、子供たちは地域の方々の話を大変よく聞いて練習していました。上手にできた子供たちも満面の笑顔で繰り返し遊んでいました。

もちつき大会では子供たちはもちろん大人も一生懸命もちをつきました。家にはつきたての美味しいお餅が届いたことと思います。

ふれ合い活動で楽しい思い出がたくさんできました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。

家庭教育充実研修会開催

12月10日は、中央・桜島ブロック家庭教育充実研修会が桜島公民館で開催されました。多くの方々に参加いただき大変充実した研修会となりました。デジタルに囲まれている子供たちの健康を、大切な目を守るためにこれからも保護者と共に取り組んでいきたいと思えます。詳しい内容は、PTA 新聞にも掲載される予定です。ご協力いただいた保護者の皆様ありがとうございました。



鎌田先生ありがとうございました



12月2日に川商ホールで市小学校音楽会が開催されました。鎌田先生のご指導の下、迫力のある「火の島太鼓」の演奏が発表できました。

一人一人が真剣に取り組む努力を積み重ねた成果が発揮できた発表会でした。

3学期から育児休暇を取られていた堂込(どうごもり)寿里先生が復帰されることになりました。それに伴い、これまで保健室の先生としていらっしゃった今林先生がご退職となります。これまでありがとうございました。

1月の主な行事予定

| | |
|---------------|---------------------------|
| 10日(火) | 3学期始業式(給食有) |
| 11日(水) | PTA登校指導 |
| 14日(土) | 土曜授業 席書会 |
| 16日(月) | いきいき週間(～23日) 集金日(～17日) |
| 17日(火)～18日(水) | 鹿児島学習定着度調査(5年) |
| 23日(月) | 給食指導強調週間(～28日) |
| 24日(火) | 桜島大根収穫(全学年) |
| 27日(金) | 桜島大根セリ市(34年) |
| 31日(火) | 新入学児童入学説明会 |

東桜島っ子の 1月の重点目標

なぜやインフルエンザを予防しよう。
☆外に行った時やトイレのあと、
しっかり手洗い・うがいをする。
☆しっかりマスクをつける。